la cabeza ya aprieta contra el perineo. En un establecimiento de partos puede ser bueno usar varios modelos de forceps, pero el tocólogo práctico no necesita más que uno, con el que esté familiarizado, y en cuya eficacia tenga confianza.

IMPORTANCIA DE LA ADENO-LINFANGITIS UTERINA
PARA EL DESARROLLO DE LOS SÍNTOMAS LLAMADOS PERIUTERINOS Y PARA
EL TRATAMIENTO DE LA METRITIS.

Martineau, de Paris, explica cómo la adeno-linfangitis uterina y periuterina está enlazada muy estrechamente con la inflamacion de la matriz, no pudiendo existir una metritis aguda ni crónica sin que participe de la inflamacion el sistema linfatico uterino y periuterino. La adeno-linfangitis periuterina forma el origen de los llamados fenómenos inflamatorios periuterinos, como son los flemones del ligamento ancho, los flemones periuterinos, la perimetritis y la pelvi ó peritonitis. La designacion de estos fenómenos como adeno-flemones, etc., es conveniente, porque recuerda el origen de estas afecciones. Correspondiendo la adeno-linfangitis periuterina à la inflamacion de la matriz, todo lo que aumenta la metritis aumentarà tambien la adeno-linfangitis, y producirà los fenómenos dependientes de ésta. En el tratamiento de la metritis importa muchísimo tener presente la linfangitis periuterina y abstenerse de todo tratamiento local enérgico miéntras ésta subsista.

## NECROLOGIA.

El 28 del próximo pasado Enero falleció en esta Capital el Dr. Luis Fernandez Gallardo. El mes de Enero de 1852 se recibió en la Facultad de Medicina de México, y desde aquella época ejerció en la Capital. Durante algunos años sirvió la plaza de médico en la sala de Lazarinos del hospital «Juarez;» despues desempeñó la plaza de médico de la consulta gratuita establecida por la Beneficencia en el Hospital de San Andrés.

Varias veces fué regidor del Ayuntamiento de la Capital, y como tal, fundó en el Hospital de San Andrés una sala dedicada exclusivamente para la asistencia de niños enfermos; esta institucion pasó despues al hospital de Infancia, en

un departamento del de Maternidad.

Fué diputado al Congreso general. Durante algunos años perteneció à la Academia de Medicina de México.—D. E. P.

El 10 del corriente, à las diez A. M., ha fallecido en esta Capital, de una enfermedad aguda, la partera D.ª Teresa Carrero de Castañares. En Junio de 1860 se recibió en nuestra Facultad, y desde esa época ejerció en México, logrando tener una regular clientela.—D. E. P.